



## 「自ら考える子」の育成

校長 今成 健

本校の学校教育目標に「自ら考える子」があります。変化の激しい現代においては、子どもたちに自己のキャリア形成、将来のビジョンなどを自ら考えて行動することが求められています。

では、「自ら考える」とはどのようなことなのでしょう。私は「主体性」という言葉と「自主性」という言葉の2つが思い浮かびました。どちらも学校教育の中でよく子どもたちに伝える言葉です。

私は、

主体性…何をすべきか決められていない状態から、自ら課題を見だし、  
解決に向けて考えること

自主性…何をすべきか決められている状態から、意欲的に取り組むこと

と捉えています。小学生の子どもたちにとって、何もない状況から課題を見だし考える「主体性」は難しいことです。大人でさえ、何もない状況から課題を見だし判断することは難しいと感じます。しかし、先にも述べたとおり、未来を創る子どもたちが、これまで経験したことのない状況になっても、自らよりよい方法を考えて、他者と協働することは、学校でも家庭でも願うことではないでしょうか。

では、「主体性」を養うために、私たち大人は子どもたちに何をすればよいのでしょうか。

私は、子どもたち自身が「なりたい自分」をイメージすることが大切だと思います。具体的には、毎学期に子どもたち自身が設定する「今学期の目標」です。これは子どもたちがどんな自分になりたいのか、そして、なりたい自分になるためには何を頑張ればいいのかを、子どもたち自身で設定しています。「算数をがんばる」という子どももいれば、「お手伝いをたくさんする」という子どももいます。自らの願いであれば、自ずと活動への意欲が出てきます。そして、やり遂げた自信が原動力となり、次の活動(目標)へとつながります。たとえ、上手くできなくても、粘り強く取り組むようになります。

新一小では、子どもたちが「なりたい自分像」に近づけるよう「あなたは どうしたいの?」と問いかけながら、学校教育目標である「自ら考える子」を目指した取り組みを続けていきます。また、子どもたちの「新しい自分への挑戦」を応援したいと考えています。新しい自分への挑戦が、自分や仲間の成長に繋がります。もちろん、初めから上手いいかないこともあります。挑戦し続ける子どもたちのよさや持ち味を認め、励ましていきたいと思っています。

一方で「自主性」については、引き続き「自主学習」を行っていきます。今年度、すでに24人の子どもたちが1冊やり終えた自主学習ノートを私に提出しています。自主学習では、担任が与えた漢字や計算、読書などの「宿題」ではなく、自分に必要な学習内容を自分で考えて学習に取り組めます。この取組の中で、子どもたちが自分の興味・関心のあることを深め、苦手を克服し「なりたい自分」を目指して取り組んでほしいと願っています。

御家庭におかれましては、引き続き子どもたちが自ら考え、「なりたい自分」に近づけるよう、あたたかな励ましの言葉掛けをお願いいたします。

6月の主な行事予定等		
1	日	
2	月	
3	火	5時間授業 交通安全教室 2校時 1・2年 3校時 3・4年 4校時 5・6年 集会所学習
4	水	校内硬筆競書会 2校時 ロング昼休み 委員会 卒業アルバム撮影 6年 6校時
5	木	4年生社会科見学
6	金	ホームリーディングデー リコーダー講習会 3年 2校時
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	集会所学習
11	水	ロング昼休み クラブ 校内硬筆展公開日
12	木	校内硬筆展公開日
13	金	校内硬筆展公開終了日
14	土	第1回資源回収
15	日	
16	月	5時間授業 放課後子ども教室
17	火	第1回学校運営協議会
18	水	ピカいちチェック ロング昼休み クラブ
19	木	さきたま史跡博物館出張授業 6年 5校時
20	金	ふれあいデー 新体カテスト
21	土	
22	日	
23	月	放課後子ども教室 新体カテスト予備日
24	火	
25	水	ロング昼休み クラブ
26	木	前期地域学校保健委員会
27	金	5時間授業
28	土	
29	日	
30	月	教育相談日 放課後子ども教室

#### 4月18日 離任式



離任式がありました。転退職された先生方が来校し、お別れのあいさつをしてもらいました。

#### 4月24日 1年生をむかえる会



1年生をむかえる会がありました。歓迎の言葉を代表委員が贈り、全校で楽しく遊びながら、1年生を歓迎しました。

#### 4月28日 避難訓練



避難訓練をしました。今回の訓練は、地震から火災が起きた想定で行いました。「お・か・し・も・ち」の約束を守りながら、すばやく避難することができました。

#### 4月30日 5月1日 手洗い指導1・2年



1・2年生に手洗い指導を行いました。養護教諭の他、2年生は6年生が、1年生は5年生が、分かりやすく、教えてくれました。教わったことを思い出しながら、毎日手洗いをしていきましょう。



今年度も学校歯科医の斉藤先生から歯ブラシをいただきました。ありがとうございました。